

A l'initiative de Monsieur Patrick CHINI, le club de Hockey d'Antibes a organisé sa deuxième action de sensibilisation contre les violences de toute sorte dans le domaine sportif.

« Suite à la première intervention de l'année dernière qui avait rencontré une très bonne écoute auprès d'un jeune public, les responsables du club ont décidé de la renouveler avec cette fois-ci un psychologue de métier qui, par le dialogue avec des jeunes de-12 et -14 ans a pu leur indiquer la marche à suivre en cas de harcèlement ou de diverses agressions.

Les jeunes hockeyeurs, attentifs aux conseils de Clément le psychologue, ont répondu malgré leur jeune âge, avec pertinence aux questions assez pointues et délicates.

En conclusion, Clément a surtout attiré l'attention sur les conséquences dramatiques si la victime garde pour elle ce traumatisme qui peut engendrer de terribles troubles de comportements ou d'addictions.

L'adjointe au Maire, ex-enseignante, Madame BOUSQUET, très sensible sur ces sujets s'est entretenue avec le psychologue et son idée de désigner dans tous les clubs sportifs un référent "anti-violences" a été approuvée par les responsables présents. » - Patrick CHINI, vice-président de l'ASF Antibes

Article dans le journal Nice-Matin, jeudi 29 février 2024

Sensibiliser pour lutter contre le harcèlement

« Dire des choses méchantes, frapper les autres, etc. » Dans le monde du sport, la compétition et la passion peuvent parfois laisser la place à des comportements inacceptables aux conséquences dévastatrices. C'est dans ce contexte que l'Antibes Hockey Club, a organisé une réunion visant à sensibiliser les jeunes du club, âgés de 9 à 14 ans, aux agressions de toute sorte dans le sport. « Quand nous voyons tous ces problèmes sortir et que tout le monde peut être impliqué, de l'entraîneur au bénévole, il était bon d'alerter sur ce sujet », explique Patrick Chini, vice-président du club. Cette action cherche à inculquer des valeurs « de bienveillance » aux enfants et aux adolescents tout en

mettant en lumière les conséquences néfastes de ce type de comportement. Au cœur de la prévention, Clément Garritey, psychologue niçois. Il a partagé quelques solutions concrètes pour reconnaître, lutter et agir contre ces comportements. Le psychologue rappelle « les quatre différents types de violences qui existent : les violences physiques, psychologiques, sexuelles et les négligences lourdes. »

Comprendre pour agir

En définissant clairement ces termes, il donne aux participants les outils nécessaires pour identifier et combattre ces violences. Clément Garritey souligne également l'importance « d'agir rapidement en par-

lant à quelqu'un de confiance. Il faut éviter que cela s'intensifie et dégénère en suicide, par exemple. », De plus, le psychologue évoque des clés de sortie face à ces problèmes, « en appelant le 3018, pour les victimes de cyber-harcèlement, ou encore le 119 pour les en-

fants en danger. » D'autre part, Clément Garritey insiste sur le côté sportif en évoquant l'action du ministère des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques : la cellule d'écoute Signal-Sports. L'Antibes Hockey Club a été touché par une affaire de ce

type. « Un enfant du club s'est fait harceler dans sa résidence. Il avait envoyé un SMS à un ami hockeyeur pour dire : « Si ça continue, je me fous en l'air. » Son grand-père m'a prévenu et j'ai réussi à gérer ce cas en interne », témoigne Patrick Chini. De son côté, Anne-Marie Bousquet, adjointe au maire et marraine du club, souligne l'importance d'avoir « une personne référente. Je suis intimement persuadée que dans chaque club sportif, il faudrait que les enfants sachent qu'une personne en interne est là. Si vous êtes témoin ou même victime, il ne faut pas hésiter à s'approcher de cette personne. Pas besoin d'attendre les directives ministérielles, cela me paraît essentiel ».

MATHIEU MARENC



Une sensibilisation pour une vingtaine d'enfants de 9 à 14 ans de l'Antibes Hockey Club. (Photo M. M)